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CMIC NACIONAL 

 

En entrevista, Luis Méndez, Presidente de la CMIC, habló sobre el nearshoring. 
(2025-05-15, Karim Goudiaby, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Luis Méndez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), destacó la importancia estratégica de México en el comercio 
internacional, especialmente en el contexto de la relocalización comercial. Méndez explicó que 
México se ha beneficiado de diversos factores, como su ubicación geográfica, los tratados de 
libre comercio y la inversión extranjera directa, que han aumentado significativamente. Resaltó 
que la industria de la construcción representa el 8% del PIB y genera alrededor de 5 millones de 
empleos, siendo crucial para el crecimiento económico. Mencionó también la necesidad de 
mejorar la infraestructura en energía, agua y logística para mantener la competitividad y atraer 
más inversiones. A pesar de los desafíos actuales, como la incertidumbre por políticas 
comerciales, Méndez mantiene una perspectiva positiva sobre el futuro económico de México y 
la importancia de la colaboración entre el sector público y privado. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Aranceles al acero golpean a vivienda y parques industriales en Jalisco: CMIC 
(2025-05-15, Patricia Romo, El Economista (sitio), ) 
El arancel del 25% que impuso Estados Unidos al acero y el aluminio, han generado efectos 
colaterales en la industria de la construcción debido, entre otros factores, a que varios de los 
subproductos de acero que emplea ese sector, se exportan al vecino país para ser transformados 
y luego regresan a México donde son utilizados como insumos esenciales en las obras. El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco, Juan 
Manuel Chávez, comentó a El Economista que el valor de las obras ha aumentado entre 5 y 6% 
al consumidor final por el impacto arancelario, afectando principalmente a los subsectores de 
vivienda y parques industriales. 
 

SICT invierte en chihuahua más de 1,330 mdp en carreteras alimentadoras y de 
conservación 
(2025-05-15, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), ) 
Chihuahua es uno de los pocos estados que participa de forma simultánea en programas de 
conservación carretera, ejes prioritarios del Plan Carretero y construcción de infraestructura 
educativa. La directora general del Centro SICT Chihuahua, Cristina Guerra Villalobos, dio a 
conocer frente a más de 90 integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, CMIC Delegación Chihuahua, que este 2025 se asignaron mil 334 millones de 
pesos para carreteras alimentadoras y de conservación en el estado. 
 

Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno y CMIC Chiapas sostienen reunión de trabajo  
(2025-05-15, Redacción, Noticias NVI CHIS (Sitio), ) 
La titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno (SAyBG), Ana Laura Romero Basurto, 
encabezó una productiva reunión de trabajo con integrantes del Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Chiapas, con el objetivo de 
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fortalecer los vínculos de colaboración y consolidar estrategias conjuntas que impulsen el 
desarrollo ordenado, justo y transparente del sector de la construcción en el estado. 
 

'Vamos a rascarnos con nuestras propias uñas': CMIC 
(2025-05-16, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova no ve una ventaja en 
pertenecer a la Unión de Organismos Empresariales y ahora "vamos a rascarnos con nuestras 
propias uñas", sostuvo Carlos Elizondo, integrante de la CMIC, sobre la decisión de la Cámara 
de abandonar la Unión. 
 

Interesa a constructores locales participar en el plan de vivienda: CMIC Tabasco 
(2025-05-15, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio), ) 
Empresas adheridas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Tabasco, están interesadas en participar en la edificación de viviendas en la entidad a través del 
plan que ha trazado el gobierno federal y estatal en esta materia. El Presidente de la CMIC 
Tabasco, Carlos Villegas Adriano, recordó que hace unos días se reunió, junto con 14 
empresarios afiliados, con el Gobernador del estado, Javier May Rodríguez y el titular del 
Infonavit, Octavio Romero Oropeza, así como con diversas autoridades, en donde recibieron la 
invitación para participar en las 30 mil acciones de vivienda que se ejecutarán en la entidad a lo 
largo del sexenio. 
 

Freno a importación de ganado en EU bajaría precios 
(2025-05-15, Patricia Romo, El Economista (sitio), ) 
Por otro lado, el arancel de 25% que impuso Estados Unidos al acero y el aluminio han generado 
efectos colaterales en la industria de la construcción debido, entre otros factores, a que varios de 
los subproductos de acero que emplea ese sector, se exportan al vecino país para ser 
transformados y luego regresan a México donde son utilizados como insumos esenciales en las 
obras. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Jalisco, Juan Manuel Chávez, comentó a El Economista que el valor de las obras ha aumentado 
entre 5 y 6% al consumidor final por el impacto arancelario, afectando principalmente a los 
subsectores de vivienda y parques industriales. 
 

Respaldan empresarios, la estrategia de seguridad en Torreón coordinada entre 
Municipio y Estado 
(2025-05-16, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), ) 
Este jueves, el alcalde Román Alberto Cepeda González sostuvo una reunión con presidentes 
de cámaras, organismos empresariales y empresarios, quienes respaldaron las estrategias de 
seguridad coordinadas por el Municipio y el Gobierno del Estado, para garantizar el orden y la 
paz social en Torreón. Por parte del sector empresarial, estuvieron José Piña Álvarez, Presidente 
Consejo Coordinador Empresarial; Marcelo Valdés Quintanilla, Presidente de la Cámara Agrícola 
y Ganadera; Jorge Reyes Casas, Presidente de Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX); Alejandro Jiménez Algara, Presidente Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC); Gregorio Muñoz Campos, Presidente de Cámara 
Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC); Marcelo 
Obeso Anaya, Presidente de Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (CANADEVI) Laguna; Patricia Cabello Guerrero, Presidenta de Fomento Económico 

https://www.efinf.com/clipviewer/d7a6a03c038fe24d00fd587fea2c9027?file
https://www.efinf.com/clipviewer/60fcdb05981e8fcb28da119174792414?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5ece7a07aeebc6ae4891bcca1a16596e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d27805977c63b3b4193afdff97784ff0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d27805977c63b3b4193afdff97784ff0?file


 

 

 

Laguna (FOMEC); Fidel Villanueva Tarín, Presidente de Cámara Nacional de Comercio, Servicios 
y Turismo (CANACO) Torreón; Pablo García Chacón, Presidente de Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación (CANACINTRA) Torreón; Rodolfo Silva Rosales, Presidente del 
Consejo Lagunero de la Iniciativa Privada (CLIP); Luis Dovalina Flores, Presidente del Consejo 
Cívico de Instituciones (CCI) Laguna, y Donato Gutiérrez Gutiérrez, empresario. 
Milenio (sitio),El Siglo de Torreón (sitio), 
 

Diputados lanzan la ruta por las 40 horas de jornada laboral 
(2025-05-15, Mario Rojas R., Regeneración (Sitio), ) 
El presidente de CMIC Sonora, Lic. Adrián Camou Loera, asistió a un foro de consulta sobre la 
iniciativa de reducción de la jornada laboral de 48 horas a 40 horas, organizada en los Diputados 
Locales del Congreso del Estado de Sonora. 
 

Rosa María y empresarios coinciden en trabajar para rescatar Veracruz 
(2025-05-16, Redacción, Portafolio Veracruz VER (sitio), ) 
Al acudir como invitada a una reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz, Rosa María Hernández Espejo planteó la 
urgente necesidad de trabajar 24/7 para rescatar el centro histórico del puerto y revivirlo con 
vivienda digna y servicios públicos de calidad. La propuesta de la candidata de la coalición 
MORENA-PVEM a la presidencia municipal de Veracruz, fue aplaudida por los socios de la 
Cámara, quienes presentaron una propuesta de infraestructura con visión de futuro, desarrollo 
sustentable y competitividad global, con el que detonará el desarrollo urbano. 
Quadratín VER (sitio),Golpe Político VER (Sitio),Crónica Veracruz VER (Sitio),Avanradio Veracruz VER (sitio),Notiexpress 
VER (sitio),Imagen de Veracruz VER (sitio),Hoy Xalapa VER (Sitio),Versiones VER (Sitio),Plumas Libres (Sitio), 
 

Se dividen las cámaras empresariales con la Unión de Organismos 
(2025-05-15, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
"Nunca hemos necesitado guajes para nadar", expresó Jorge Mtanous, presidente de Canacintra 
con respecto a la Unión de Organismos Empresariales (UOE) de la cual se separaron hace un 
año por no convenir con sus intereses. Hoy, que la Unión de Organismos Empresariales está a 
punto de cambiar de dirigente, sale a relucir la falta de unidad de las cámaras para tener una 
representación común, pues luego que la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) dejó la unión hace un año, trascendió que la CMIC, Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, también se sale de la UOE. Mtanous destacó que Canacintra 
representa un 80% de la generación de empleos e ingresos per cápita y se tomó la decisión de 
dejar de pertenecer a la unión por objetivos ajenos a la cámara pues se representan otros 
intereses que no les conviene. 
 

MÁS DE 200 EMPRESAS Y 5 MIL VISITANTES SE ESPERAN EN SEMANA DE LA 
CONSTRUCCIÓN 
(2025-05-15, Redacción, Jalisco Noticias JAL (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) anunció que en abril de 2026 
se realizará la Semana Internacional de la Construcción México (Sicon MX), en Expo 
Guadalajara. La cita reunirá a más de 200 empresas expositoras y alrededor de 5 mil visitantes 
especializados, informó el Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Juan Manuel Chávez Ochoa. 
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Atenderá alcaldía de Pachuca drenes pluviales para evitar inundaciones 
(2025-05-15, Redacción, Quadratín HGO (sitio), ) 
La presidencia municipal de Pachuca realizará acciones para evitar inundaciones al sur de la 
ciudad. En conjunto con la Comisión de Agua, Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales 
(Caasim) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo, la 
alcaldía capitalina atenderá la infraestructura hídrica, en conectores pluviales en el sur de la 
ciudad. 
 

Destinan más de mil 300 mdp a carreteras 
(2025-05-15, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
En 2025, la inversión de la federación en el estado en construcción de carreteras alimentadoras 
y caminos rurales, así como en la reconstrucción y conservación de tramos carreteros e 
infraestructura educativa ascenderá a mil 365 millones de pesos (mdp), informó Cristina Guerra 
Villalobos, directora de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
En reunión con los empresarios constructores afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), a quienes expuso los programas y proyectos de infraestructura 
2025, detalló que el eje prioritario, al ser un compromiso presidencial, es la construcción de la 
carretera Bavispe-nuevo Casas Grandes, a la que destinarán mil 085 mdp, lo que implica el 
79.5% del presupuesto. 
 

¿Andrea Chávez incongruente con brigadistas y recorte presupuestal a Conafor? 
(2025-05-15, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Luego de que la senadora de Morena Andrea Chávez rindiera un minuto de silencio en el senado 
por la muerte de un brigadista, mismo que murió en el combate a incendios en la Sierra 
Tarahumara, algunos presidentes de cámaras empresariales dan a conocer su postura en el 
tema, ya que es incongruente el hecho de la funcionaria federal al ser ella misma quien dio paso 
a la recorte a la Conafor. Por su parte el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) Julio César Mercado Rodríguez, señaló que hay una incongruencia en 
este actuar, por lo cual piden se hable con la verdad en especial una charla posible con la 
senadora. 
 

Coordinan estrategia en proyectos hídricos en Pachuca 
(2025-05-15, Redacción, Expediente Ultra HGO (sitio), ) 
El alcalde de Pachuca, Jorge Reyes, encabezó una reunión interinstitucional con representantes 
de CAASIM y el Titular de CMIC Hidalgo, Juan Carlos Nava, a fin de darle seguimiento y atender 
necesidades de infraestructura hídrica, específicamente los conectores pluviales en el sur de la 
capital del estado. "Como Cámara tenemos claro que debemos ser parte de la solución. 
Celebramos que el Ayuntamiento de Pachuca esté dispuesto a trabajar de manera continua. Esta 
coordinación permitirá resultados reales que beneficien a las y los ciudadanos", señaló Juan 
Carlos Nava. 
 

Impulsan estrategia para prevenir inundaciones en el sur de Pachuca 
(2025-05-15, Redacción, Effetá HGO (sitio), ) 
El presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes Hernández, encabezó una reunión 
interinstitucional con representantes de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 
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Intermunicipales (Caasim) y el titular de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Hidalgo, Juan Carlos Nava. El objetivo: dar seguimiento y atención a las 
necesidades de infraestructura hídrica en la capital, especialmente en los conectores pluviales 
del sur de la ciudad. 
 

Respaldan empresarios, la estrategia de seguridad en Torreón coordinada entre 
Municipio y Estado 
(2025-05-15, Redacción, Reporte La Laguna COAH (sitio), ) 
Este jueves, el alcalde Román Alberto Cepeda González sostuvo una reunión con presidentes 
de cámaras, organismos empresariales y empresarios, quienes respaldaron las estrategias de 
seguridad coordinadas por el Municipio y el Gobierno del Estado, para garantizar el orden y la 
paz social en Torreón. Por parte del sector empresarial, estuvieron José Piña Álvarez, Presidente 
Consejo Coordinador Empresarial; Marcelo Valdés Quintanilla, Presidente de la Cámara Agrícola 
y Ganadera; Jorge Reyes Casas, Presidente de Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX); Alejandro Jiménez Algara, Presidente Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC); Gregorio Muñoz Campos, Presidente de Cámara 
Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC); Marcelo 
Obeso Anaya, Presidente de Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (CANADEVI) Laguna; Patricia Cabello Guerrero, Presidenta de Fomento Económico 
Laguna (FOMEC); Fidel Villanueva Tarín, Presidente de Cámara Nacional de Comercio, Servicios 
y Turismo (CANACO) Torreón; Pablo García Chacón, Presidente de Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación (CANACINTRA) Torreón; Rodolfo Silva Rosales, Presidente del 
Consejo Lagunero de la Iniciativa Privada (CLIP); Luis Dovalina Flores, Presidente del Consejo 
Cívico de Instituciones (CCI) Laguna, y Donato Gutiérrez Gutiérrez, empresario. 
 

SICT invierte más de 1,330 mdp en carreteras alimentadoras y de conservación 
(2025-05-15, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
La directora general del Centro SICT Chihuahua, Cristina Guerra Villalobos, dio a conocer frente 
a más de 90 integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC 
Delegación Chihuahua, que este 2025 se asignaron mil 334 millones de pesos para carreteras 
alimentadoras y de conservación en el estado. 
 

Respaldan empresarios, la estrategia de seguridad en Torreón coordinada entre 
Municipio y Estado 
(2025-05-16, Redacción, TreceBits CDMX (sitio), ) 
Este jueves, el alcalde Román Alberto Cepeda González sostuvo una reunión con presidentes 
de cámaras, organismos empresariales y empresarios, quienes respaldaron las estrategias de 
seguridad coordinadas por el Municipio y el Gobierno del Estado, para garantizar el orden y la 
paz social en Torreón. Del sector empresarial, estuvieron José Piña Álvarez, Presidente Consejo 
Coordinador Empresarial; Marcelo Valdés Quintanilla, Presidente de la Cámara Agrícola y 
Ganadera; Jorge Reyes Casas, Presidente de Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX); Alejandro Jiménez Algara, Presidente Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC); Gregorio Muñoz Campos. 
 

Cierre de frontera a ganado bajará los precios en México: productores 
(2025-05-16, Patricia Romo, El Economista, . 1, 36) 
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El arancel de 25% que impuso Estados Unidos al acero y el aluminio han generado efectos 
colaterales en la industria de la construcción debido, entre otros factores, a que varios de los 
subproductos de acero que emplea ese sector, se exportan al vecino país para ser transformados 
y luego regresan a México donde son utilizados como insumos esenciales en las obras. El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco, Juan 
Manuel Chávez, comentó a El Economista que el valor de las obras ha aumentado entre 5 y 6% 
al consumidor final por el impacto arancelario, afectando principalmente a los subsectores de 
vivienda y parques industriales. 
 

Reafirma Samuel compromiso con constructores para desarrollo de Medellín 
(2025-05-16, Redacción, Quadratín VER (sitio), ) 
En un encuentro clave para el futuro del desarrollo urbano de Medellín de Bravo, el candidato a 
la presidencia municipal por la coalición Morena Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Samuel Acosta, sostuvo una reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), delegación Veracruz. 
 

Coordinan estrategia en proyectos hídricos en Pachuca 
(2025-05-16, Redacción, Pachuca Brilla HGO (sitio), ) 
El alcalde de Pachuca, Jorge Reyes, encabezó una reunión interinstitucional con representantes 
de CAASIM y el Titular de CMIC Hidalgo, Juan Carlos Nava, a fin de darle seguimiento y atender 
necesidades de infraestructura hídrica, específicamente los conectores pluviales en el sur de la 
capital del estado. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

En entrevista, Adalberto Ortiz, presidente de Coparmex CDMX, habló sobre la propuesta 
de crear nuevas alcaldías en la ciudad. 
(2025-05-15, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, ) 
En entrevista, Adal Ortiz, presidente de Coparmex Ciudad de México, expresó su opinión sobre 
la propuesta de crear nuevas alcaldías en la ciudad. Ortiz destacó la importancia de este debate, 
que se retoma a raíz del artículo 22 transitorio de la Constitución de la Ciudad de México de 2018, 
que menciona la necesidad de consultar sobre la redistribución territorial. Según Ortiz, el objetivo 
principal debe ser mejorar la eficiencia de la administración pública y la representatividad de los 
ciudadanos, sin que esto implique un aumento en los gastos burocráticos o electorales. Aunque 
reconoce que tener más alcaldías podría facilitar una mejor gestión local y una mayor cercanía 
con los ciudadanos, enfatiza que la clave está en eficientar los procesos y no simplemente en 
aumentar el número de funcionarios. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Buenrostro: trasnacionales, vinculadas con huachicol fiscal 
(2025-05-16, Enrique Gómez, El Universal, . 1, 4) 
La secretaria Anticorrupción Raquel Buenrostro aseguró que empresas trasnacionales con 
mucho dinero y gran prestigio participan en el delito del huachicoleo fiscal. Dijo que, por 
prudencia, no se revelan nombres porque sus acciones se vendrían abajo y se generaría un caos 
en el mercado. 
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INE lanza un SOS por falta de recursos 
(2025-05-16, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 7) 
El INE urgió a los gobiernos estatales a cumplir con las aportaciones que deben para instalar la 
casilla única en la elección del 4 de junio. Guadalupe Taddei, consejera presidenta del instituto, 
calificó la situación de "alarmante", sobre todo por Zacatecas y Nayarit, que no han realizado 
pago alguno. 
 

DEA descubre narcosindicato detrás de tráfico de crudo y gas 
(2025-05-16, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
La DEA ha identificado a una nueva organización criminal dedicada al tráfico de crudo robado de 
México a Estados Unidos, en colaboración con varios cárteles, y que está causando pérdidas 
millonarias en impuestos y ganancias al gobierno mexicano y empresas estadounidenses. La 
organización, que opera en colaboración con múltiples liderazgos de los cárteles de Jalisco, 
Sinaloa y Golfo, y con La Familia Michoacana, se ha convertido en una de las vías principales 
con las que organizaciones criminales obtienen recursos. 
 

Se moviliza gobierno federal contra el impuesto a remesas 
(2025-05-16, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 17) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo advirtió que, si es necesario, el gobierno mexicano se 
movilizará para proteger a las familias mexicanas y a las familias de mexicanos en Estados 
Unidos, ante la intención del Congreso de ese país de gravar las remesas. La medida, que ya 
fue aprobada en una de las comisiones legislativas, es considerada inconstitucional por México, 
ya que implicaría una doble tributación para los connacionales que laboran en Estados Unidos. 
 

Extiende Banxico ciclo de recortes en su tasa 
(2025-05-16, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
En su tercer anuncio de política monetaria del año, la Junta de Gobierno del Banxico, por 
unanimidad, recortó en 50 puntos base la tasa de referencia, como lo hizo en las dos reuniones 
previas, para dejarla en 8.50 por ciento. Aseguró que se dejó atrás el episodio inflacionario y que 
la nueva etapa requiere de menores niveles de la tasa. 
 

Banxico concreta un tercer recorte a la tasa y podría hacer otro en junio 
(2025-05-16, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
La Junta de Gobierno de Banco de México (Banxico) aplicó un tercer recorte consecutivo de 50 
puntos base en la tasa, para dejarla en 8.50% en una decisión tomada de forma unánime. En el 
comunicado de la decisión, explicaron que "incluso considerando el comportamiento del tipo de 
cambio, la debilidad de la actividad económica e incluyendo un posible impacto de los cambios 
de las políticas comerciales a nivel global" pueden llevar la tasa a niveles menores. 
 

Cárteles se financian con robos a Pemex 
(2025-05-16, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 4 5) 
El combustible robado a Pemex y contrabandeado a Estados Unidos ya es la principal fuente de 
financiamiento para el Cártel Jalisco Nueva Generación, el Cártel de Sinaloa, el Cártel del Golfo 
y otros grupos criminales recientemente designados por la Casa Blanca como organizaciones 
terroristas. La Evaluación de la Amenaza Nacional de las Drogas 2025, elaborada por la 
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Administración de Control de Drogas de los Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés) y 
publicada ayer, detalla que la operación llamada Top Fuel (Liquid Death) determinó que los 
grupos criminales están robando y luego contrabandeando combustible de Pemex hacia Estados 
Unidos para venderlo a compañías de ese país mediante esquemas sofisticados de lavado de 
dinero que significan pérdidas de decenas de miles de millones de dólares en ingresos para 
ambos países. 
 

Preparan bloque en defensa de remesas 
(2025-05-16, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
México se unirá a India y otros países para rechazar un impuesto del 5% sobre las remesas que 
Estados Unidos quiere aplicar. La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que la Secretaría de 
Relaciones Exteriores y el embajador de México en EE.UU. están dialogando con los legisladores 
para presentar argumentos en contra de esta medida, que también afectaría a otros países. 
 

'Gravar remesas, golpe doble para migrantes' 
(2025-05-16, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3) 
Organizaciones binacionales que se encuentran en Estados Unidos advirtieron que ante la 
posibilidad de establecer un impuesto al envío de dinero a México, se afectará en gran medida a 
los connacionales indocumentados e incluso servir como una forma de espionaje. Respecto a 
una publicación en redes sociales que aseguraba la participación de autoridades 
estadounidenses en operativos en nuestro país, la presidenta Sheinbaum desmintió el hecho y 
señaló que "a EU no le gusta que no puedan entrar como antes" 
 

San Pedro, rancho impune 
(2025-05-16, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El rancho San Pedro, ubicado en Acultzingo, Veracruz, que funcionaba como campo de 
entrenamiento para nuevos integrantes del crimen organizado, fue asegurado en septiembre de 
2014 por la entonces Procuraduría General de la República, durante un operativo de fuerzas 
federales y estatales. Sin embargo, aunque oficialmente sigue bajo resguardo, ahora de la 
Fiscalía General de la República (FGR), el lugar ha sido prácticamente abandonado por las 
autoridades. 
 

Hijo Mayor de "El Chapo" Escapo por un Túnel en febrero 
(2025-05-16, José Luis Montañez, MEX Diario Imagen, . 1, 3) 
El hijo mayor de "El Chapo", Iván Archivaldo Guzmán, uno de los principales exportadores de 
fentanilo y otras drogas a Estados Unidos, escapó en febrero de las autoridades mexicanas 
gracias a un túnel oculto en un baño, emulando a su padre Joaquín Guzmán Loera, actualmente 
preso en Estados Unidos. Era difícil atraparlo porque, además, mandaba instalar puertas 
blindadas por todos lados. De esa manera, si elementos de la Marina o el Ejército llegaban a 
entrar en alguna de las viviendas, él solo tenía que encerrarse en el baño, accionar la palanca 
que levantaba la tina, bajar al túnel y huir. 
 

Apapachan a maestros y ahora ¡van por más! 
(2025-05-16, Natalia Vitela, Reforma, . 1, 6) 
En el Día del Maestro, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció un aumento salarial para 
el magisterio del 9 por ciento retroactivo al 1 de enero. Pero el premio no fue suficiente. El 
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Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la rebelde Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE) coincidieron, en distintos tonos, en promover el cambio 
del sistema de cuentas individuales de retiro para acceder las jubilaciones que garanticen una 
pensión del 100 por ciento por años de servicio, independientemente de su edad. 
 

Pemex arranca licitaciones para bombear más crudo 
(2025-05-16, Everardo Martínez, El Universal, . 23) 
Pemex dio el banderazo de salida al proceso de licitaciones para la reapertura de pozos mediante 
la contratación de empresas privadas. Para finales de este año, la petrolera espera que estos 
pozos produzcan 13 mil barriles diarios a través de una inversión de mil 500 millones de pesos, 
según una presentación de Pemex a la que accedió EL UNIVERSAL. La compañía, que dirige 
Víctor Rodríguez Padilla, detalló que este proyecto tiene como enfoque la producción busca 
incrementar la rentabilidad de las asignaciones de Pemex, así como servir de salvaguarda en el 
cumplimiento del bombeo nacional. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Con Hecho en México, 400 mil empleos más 
(2025-05-16, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum firmó un acuerdo voluntario con 22 grupos empresariales en 
representación de 28 empresas que tiene el propósito de aumentar la comercialización de 
productos Hechos en México, lo cual incrementará la producción y generará alrededor de 400 mil 
empleos adicionales en el sector manufacturero. El acuerdo forma parte del Plan México, para 
incrementar la presencia de productos nacionales en tiendas de autoservicio, departamentales, 
farmacias, tiendas minoristas, así como en plataformas de comercio digital. El 9 de junio se 
lanzará una campaña por parte del gobierno de México y de las agrupaciones empresariales, 
coordinadas por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), para incentivar la compra de lo 
Hecho en México. 
 

Reducción de jornada laboral debe ser flexible 
(2025-05-16, Leticia Hernández, El Financiero, . 8) 
Contratar más personal, ajustar horarios o pagar horas extras, son alternativas que al interior del 
sector comercio, servicios turismo se analizan conforme a impacto que tendrá la reducción de la 
jornada laboral a 40 horas semanales, una reforma que deberá acompañarse de políticas que 
hagan sostenible este cambio para las empresas, señaló Octavio De la Torre, presidente de la 
Concanaco Servytur. "Creo que el modelo de transición debe de ser flexible, debe de ser gradual, 
pero sobre todo tiene que ser sectorial", dijo en entrevista. 
 

Sheinbaum firma convenio para aumentar los productos Hechos en México en tiendas 
(2025-05-16, Redacción, MEX Diario Imagen, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que, como parte del Plan México, firmó, junto a 
22 grupos empresariales el Acuerdo voluntario para el aumento de contenido nacional, que tiene 
como objetivo incrementar la comercialización de los productos Hechos en México en tiendas de 
autoservicio, departamentales, farmacias, tiendas minoristas, así como en plataformas de 
comercio digital. Informó que, a partir del 9 de junio, habrá una campaña con dos vertientes la 
del Gobierno de México y la visión de los empresarios, lo cual estará coordinado por el Consejo 
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Coordinador Empresarial (CCE), para que, con ello, se incentive la compra de los productos 
nacionales. 
 

La Gran Depresión // Cuando Trump y la contrarreforma judicial se crucen 
(2025-05-16, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
Las denuncias del corte autoritario de la contrarreforma judicial, que permitirá la apropiación de 
este poder por parte del grupo político en el poder, rebasan las fronteras y alcanzan a organismos 
internacionales, grupos empresariales extranjeros y gobiernos de otros países. Estos son sólo 
algunos de los que han advertido que en México hay peligros autoritarios con esa contrarreforma 
al Poder Judicial: la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos, Amnistía Internacional, 
el Centro para la Justicia y el Derecho Internacional, la relatoría de la ONU para la independencia 
judicial, la Comisión Internacional de Juristas y muchos otros organismos independientes 
extranjeros. Y, atención, porque entre los gobiernos extranjeros que han alzado la voz de 
advertencia están: el gobierno de Canadá, a través de su embajador y el gobierno de Estados 
Unidos, también a través de su representante diplomático, pero también a través del propio 
Congreso estadounidense. Además, por supuesto, y dicho con total justicia, muchos organismos 
mexicanos que tienen la valentía de alzar la voz en contra de este intento autocrático, como la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la American Chamber o el 
Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). 
 

Nombres, Nombres y... Nombres // Microprocesadores otra meta sin plan, recios rivales 
globales y nuevo capítulo a T-MEC revisión de fondo 
(2025-05-16, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
El próximo 30 de mayo Octavio de la Torre, mandamás de Concanaco, participará en la 123° 
Sesión del Consejo Ejecutivo de la ONU Turismo. Lo hará como observador y se espera que su 
candidatura como miembro sea revisada y aprobada. 
La Prensa, 
 

Coparmex y sociedad civil impulsan la atención ciudadana en elecciones judiciales 
(2025-05-15, Redacción, Milenio (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Laguna, se une al 
posicionamiento nacional para impulsar una observación ciudadana que documente las fallas e 
irregularidades en el próximo proceso electoral judicial, esto mediante una estrategia conjunta 
para vigilar tanto el proceso, la votación y el conteo de votos. Se informó que la Coparmex y las 
organizaciones Juicio Justo, Laboratorio Electoral y Defensores, A.C., encabezarán la estrategia 
y presentarán avances y el plan de acción para la observación electoral judicial, con lo cual 
tratarán de garantizar que la justicia no sea capturada por intereses políticos o criminales. 
 

Coparmex y Coyoacán acuerdan trabajar juntos para impulsar la alcaldía rumbo al 
Mundial 2026 
(2025-05-15, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana en la Ciudad de México (Coparmex CDMX) 
y la alcaldía Coyoacán acordaron este jueves instalar una mesa de trabajo conjunta para diseñar 
estrategias que impulsen la economía local y potencien el turismo de la alcaldía con el fin de 
aprovechar las oportunidades que brinda el Mundial 2026. Durante una reunión celebrada en la 
sede de gobierno de la alcaldía, el alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar y el presidente de Coparmex 
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CDMX, Adal Ortiz Ávalos, coincidieron en la necesidad de definir tareas claras y responsables 
para detonar rutas turísticas, actividades culturales y experiencias que trasciendan el evento 
deportivo. 
 

CNET se integra al Consejo Coordinador Empresarial 
(2025-05-16, Redacción, Arzate Noticias (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informa que el Consejo Nacional Empresarial 
Turístico (CNET) se integrará al organismo cupular del sector privado mexicano, en calidad de 
afiliado especial, con lo cual fortalecerá su presencia y participación en los espacios de diálogo y 
toma de decisiones estratégicas para el desarrollo económico y social del país. Esta 
incorporación fue aprobada de manera unánime por los organismos afiliados al CCE, 
reconociendo la representatividad, solidez y aportaciones del CNET en favor de este sector 
prioritario para el país; y a la importancia del turismo a la economía nacional, en especial por su 
participación de 8.6% en el Producto Interno Bruto (PIB), como generador de empleo de calidad 
y su contribución a la oferta de divisas. 
 

Concanaco pide Estado de Derecho y combate a la informalidad 
(2025-05-15, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) sostuvo una reunión de 
trabajo con la Secretaría de Gobernación encabezada por su titular, Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez, que incluyeron temas como la formalización del empleo y combate a la informalidad, 
el fortalecimiento del Estado de Derecho, la competitividad regional y el impulso a las economías 
locales, así como la simplificación administrativa y fomento al desarrollo territorial sustentable. 
 

CONCANACO SERVYTUR y SEGOB reafirman alianza estratégica para impulsar la 
gobernabilidad y el desarrollo económico del país 
(2025-05-15, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
En un ejercicio de diálogo institucional de alto nivel, la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) sostuvo una reunión de trabajo con 
la Secretaría de Gobernación (SEGOB), encabezada por su titular, Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez , con el objetivo de fortalecer la coordinación interinstitucional y construir una agenda 
conjunta que responda a los desafíos y oportunidades del desarrollo económico, la 
gobernabilidad y la cohesión social en México, para que el 98.8 del empresariado en México, 
cuente en las decisiones del país. 
NewsWeek México (Sitio), 
 

Reforma al PJF, podría incluirse en la revisión del T-MEC, prevé Coparmex 
(2025-05-15, Redacción, uno más uno (sitio), ) 
La reforma y el proceso de elección de integrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF) 
preocupa a los empresarios estadounidenses ante la falta de certeza jurídica y podría ser un tema 
a tratar en la próxima renegociación o revisión del Tratado comercial entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC). "Por supuesto que es de interés de Estados Unidos esta reforma al 
Poder Judicial, que afecta a los intereses de las empresas de Estados Unidos y de Canadá en 
nuestro país", señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
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Impulsan COPARMEX y organizaciones civiles una observación ciudadana para 
documentar las fallas e irregularidades del proceso electoral judicial 
(2025-05-15, Redacción, News México (Sitio), ) 
La elección de jueces, magistrados y ministros mediante voto popular, en las condiciones 
actuales, constituye un error histórico que pone en riesgo la impartición de justicia, la legalidad y 
la estabilidad democrática de México. Frente a este panorama, COPARMEX y junto con 
organizaciones de la sociedad civil, realizaron una rueda de prensa conjunta para destacar la 
importancia de la observación ciudadana como herramienta fundamental para evidenciar las 
irregularidades del proceso electoral judicial y demostrar que, por sus graves deficiencias, este 
mecanismo nunca debió haberse implementado. 
 

Dan plazo a patrones para realizar pagos a Infonavit 
(2025-05-15, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
El Infonavit publicó un aviso en el cual se hace del conocimiento el plazo que tienen los patrones 
para realizar ajustes a sus sistemas internos y cumplir con la reforma al artículo 29 de la Ley del 
Instituto. “Con la implementación de un periodo de adecuación, se facilita la adaptación de los 
patrones y se protege la estabilidad financiera del sector productivo. El ajuste en la normativa ha 
generado diversas reflexiones entre el sector empresarial, especialmente en las micro, pequeñas 
y medianas empresas (Mipymes), quienes han señalado la necesidad de mecanismos 
adicionales para garantizar su implementación sin impactos financieros negativos”, advirtió 
Concanaco. 
 

Asegura IP estar lista para atender contenido nacional 
(2025-05-15, Nayelly Hernández, Reforma.com (sitio), ) 
Las empresas en México están listas para atender la demanda por el aumento de productos 
nacionales en los anaqueles de consumo, aseguró Francisco Cervantes, titular del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). El Gobierno federal y la Asociación Nacional de Tiendas de 
Autoservicio y Departamentales (ANTAD) firmaron un acuerdo para incrementar, de manera 
paulatina, la venta de productos hechos en México. 
 

Empresas cuentan con capacidad para elevar contenido local: CCE 
(2025-05-16, Ana María Rosas, Sebastián Díaz Mora, El Economista (sitio), ) 
Es importante el impulso que se le está dando al programa 'Hecho en México' para que se 
consuman más productos cuya manufactura fue realizada en nuestro país, pero hay que procurar 
que no se descuide la producción regional para América del Norte, señaló Francisco Cervantes, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Respecto al acuerdo que firmaron este 
miércoles las tiendas de autoservicio y departamentales que se ubican en territorio nacional con 
el gobierno federal para aumentar de 50% a 70% el contenido nacional como parte del Plan 
México, Cervantes aseguró que el sector autoservicios mexicano está listo para alcanzar esta 
meta. 
 

Importante impulsar el "Hecho en México", pero sin descuidar la producción para 
América del Norte: CCE 
(2025-05-15, Ana María Rosas, Sebastián Díaz Mora, El Economista (sitio), ) 
Es importante el impulso que se le está dando al programa 'Hecho en México' para que se 
consuman más productos hechos en nuestro país, pero hay que procurar que no se descuide la 
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producción regional para América del Norte, dijo Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). Respecto al acuerdo que firmaron este miércoles las tiendas de 
autoservicio con el gobierno federal para aumentar de 50 a 70% el contenido nacional en los 
supermercados de nuestro país como parte del Plan México, Cervantes asegura que el sector 
autoservicios mexicano está listo para alcanzar esta meta. 
 

Presidenta firma acuerdo con 22 grupos empresariales para aumentar los productos 
Hechos en México en tiendas 
(2025-05-15, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que, como parte del Plan México, ayer 14 de 
mayo firmó, junto a 22 grupos empresariales el Acuerdo voluntario para el aumento de contenido 
nacional, que tiene como objetivo incrementar la comercialización de los productos Hechos en 
México en tiendas de autoservicio, departamentales, farmacias, tiendas minoristas, así como en 
plataformas de comercio digital. El secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubon, 
puntualizó que el Acuerdo voluntario para el aumento de contenido nacional se implementará en 
los próximos 90 días y estará vigente durante los próximos tres años, de 2025 a 2028. Informó 
que, a partir del 9 de junio, habrá una campaña con dos vertientes la del Gobierno de México y 
la visión de los empresarios, lo cual estará coordinado por el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), para que, con ello, se incentive la compra de los productos nacionales. 
Línea Política MX (sitio), 
 

En riesgo impartición de justicia por proceso electoral judicial 
(2025-05-15, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La elección de jueces, magistrados y ministros mediante voto popular, en las condiciones 
actuales, constituye un error histórico que pone en riesgo la impartición de justicia, la legalidad y 
la estabilidad democrática de México, consideró la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex). Frente a este panorama, junto con organizaciones de la sociedad civil, 
destacó la importancia de la observación ciudadana como herramienta fundamental para 
evidenciar las irregularidades del proceso electoral judicial y demostrar que, por sus graves 
deficiencias, este mecanismo nunca debió haberse implementado. 
 

«La Gran Escapada» arranca en Vallarta como el Buen Fin del Turismo 
(2025-05-16, Norma Hernández, Bahia Magazine NAY (sitio), ) 
Con la participación de representantes del sector empresarial, turístico y autoridades locales, este 
jueves se presentó oficialmente en Puerto Vallarta "La Gran Escapada", una estrategia nacional 
que busca posicionarse como el "Buen Fin del Turismo" y fomentar los viajes durante las 
temporadas de menor afluencia. La campaña pretende incentivar el turismo interno, dinamizar la 
economía local y fortalecer al sector turístico en destinos clave como Puerto Vallarta y Bahía de 
Banderas. El evento estuvo encabezado por Carlos López Aranda, presidente de CANACO 
Vallarta, quien destacó que el objetivo principal es facilitar el acceso a experiencias turísticas 
atractivas y accesibles, al tiempo que se apoya al tejido empresarial local. Por su parte, María 
Fernanda Arreola, Consejera Nacional de Inclusión de CONCANACO, subrayó la importancia de 
sumar esfuerzos a nivel nacional para democratizar el turismo y beneficiar a sectores estratégicos 
de la economía. 
 

'La redistribución territorial no debe verse como un tema político': Adal Ortiz 

https://www.efinf.com/clipviewer/56ba75528bc90e7a023513e4eb2039ca?file
https://www.efinf.com/clipviewer/56ba75528bc90e7a023513e4eb2039ca?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9307f59e9d72d1d3d83f008616fd1346?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bc53d48f55322227435d13a51ab86bab?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3a7a0cb23a055060434b7e1feaebc5f9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/32429f8726cc4765d5beb172a29ec22d?file


 

 

 

(2025-05-15, Juan Manuel Jiménez, Noticias MVS (Sitio), ) 
En su colaboración semanal para Metrópoli con Juan Manuel Jiménez, Adal Ortiz, presidente de 
la Coparmex-CDMX, habló de la propuesta de redistribuir las alcaldías. "Lo peor que puede pasar 
en un debate como este es tener una visión o interés político de que si se piensa dividir el poder 
de las alcaldías, de los alcaldes, ese no debe ser considerado ni siquiera como un argumento a 
favor o en contra, debe ser la representatividad, garantizar la representatividad de los derechos 
de los ciudadanos", opinó. 
 

Coparmex alerta sobre caída en inversión por falta de certeza jurídica y cambios en 
reglas; reforma judicial y eliminación de órganos autónomos, factores de preocupación 
para el sector empresa 
(2025-05-15, Carmen Aristegui, Aristegui en vivo, ) 
El presidente de Coparmex, Juan José Sierra, destacó la importancia de la seguridad, certeza 
jurídica y energía para mantener a México como un destino atractivo para la inversión. Sierra 
señaló que la falta de reglas claras y cambiantes afecta estos principios, provocando una caída 
del ánimo de inversión de las empresas socias de Coparmex en 12.8 puntos porcentuales, 
situándose en un 38%, niveles no vistos desde la pandemia. 
88.1 Universal, 
 

CONCANACO SERVYTUR y SEGOB reafirman alianza estratégica para impulsar la 
gobernabilidad y el desarrollo económico del país 
(2025-05-16, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
En un ejercicio de diálogo institucional de alto nivel, la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) sostuvo una reunión de trabajo con 
la Secretaría de Gobernación (SEGOB), encabezada por su titular, Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez , con el objetivo de fortalecer la coordinación interinstitucional y construir una agenda 
conjunta que responda a los desafíos y oportunidades del desarrollo económico, la 
gobernabilidad y la cohesión social en México, para que el 98.8 del empresariado en México, 
cuente en las decisiones del país. 
 

Reconoce Evelyn Salgado la contribución de los empresarios en la construcción de un 
estado en mejores condiciones 
(2025-05-16, Enfoque Informativo, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), ) 
"Juntas y juntos, vamos a seguir construyendo ese Acapulco y ese Guerrero, de oportunidades, 
de crecimiento y de desarrollo para todas y para todos", expresó la gobernadora Evelyn Salgado 
Pineda al participar en la ceremonia de Toma de Compromiso del Consejo Directivo 2025-2026 
de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Acapulco, en donde 
reconoció la aportación de los empresarios para la construcción de un estado en mejores 
condiciones, bajo un liderazgo, unión de esfuerzos y colaboración. 
 

El Contador  
(2025-05-16, El Contador, Excélsior, . 3) 
El presidente de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar) y vicepresidente de 
la mesa directiva de la Concamin, Miguel Ángel Martínez, no desaprovecha espacio para poner 
sobre la mesa la importancia que tiene el sector del autotransporte en las cadenas globales de 
valor y la competitividad nacional, principalmente en un momento donde es clave tener 
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certidumbre sobre envíos y transporte entre México y Estados Unidos. Por ello, estará presente 
en la reunión de la mesa directiva y consejeros de la Confederación de Cámaras Industriales que 
se llevará a cabo en la Texas A&M International University y que lleva a cabo la Concamin, que 
preside Alejandro Malagón. 
 

Reconoce Evelyn Salgado contribución de los empresarios por un Guerrero en mejores 
condiciones 
(2025-05-16, Redacción, Enterado GUE (sitio), ) 
"Juntas y juntos, vamos a seguir construyendo ese Acapulco y ese Guerrero, de oportunidades, 
de crecimiento y de desarrollo para todas y para todos", expresó la gobernadora Evelyn Salgado 
Pineda al participar en la ceremonia de Toma de Compromiso del Consejo Directivo 2025-2026 
de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Acapulco, en donde 
reconoció la aportación de los empresarios para la construcción de un estado en mejores 
condiciones, bajo un liderazgo, unión de esfuerzos y colaboración. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Análisis Superior // Remesas  
(2025-05-16, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
El problema del impuesto de 5% a las remesas que están impulsando en el Congreso de Estados 
Unidos revela uno de los rasgos más perniciosos de la economía mexicana. Las remesas, que 
hoy significan más de 3% del PIB, son una muestra de la incapacidad de los gobiernos locales 
para generar condiciones adecuadas para los habitantes, quienes tienen que marcharse a vivir a 
otro lugar en la búsqueda de una mejor vida. 
 

Bitácora del Director // México-Estados Unidos: la mutua desconfianza 
(2025-05-16, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La relación entre México y Estados Unidos navega por aguas turbulentas, donde la cooperación 
en materia de seguridad se ha convertido en una zona minada de tensiones y sospechas. El 
incidente del pasado miércoles, con el post del ICE sobre un supuesto operativo exitoso de su 
agencia de inteligencia HSI en Sinaloa, seguido de un categórico desmentido por parte de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, ilustra a la perfección el delicado equilibrio. La posterior 
matización de la embajada estadunidense, insistiendo en que hay cooperación bilateral, no logró 
disipar la sensación de la desconexión en la narrativa y, posiblemente, en la ejecución de las 
estrategias conjuntas. 
 

Duda Razonable // Y creíamos que los aranceles serían lo peor 
(2025-05-16, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Hace un par de días, la DEA publicó su National Drug Threat Assessment (Evaluación nacional 
de la amenaza de las drogas). Queda claro en el largo documento que para la DEA, México está 
de alguna manera tomado por los cárteles que operan con impunidad. Basta ver los mapas de 
cómo dividen al país. Ayer, el periodista Tim Golden publicó en ProPublica que funcionarios 
estadunidenses con los que ha hablado "dijeron que esperan que mexicanos sean blanco de 
ataques a medida que el gobierno trabaja en una lista de varias docenas de figuras políticas que 
han sido identificadas por las agencias policiales de inteligencia como vinculadas al narcotráfico". 
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En Privado //Ahora quiere ser española 
(2025-05-16, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Por primera vez desde que tengo registro, solo dos ex presidentes de la República residen en 
México. Vicente Fox en su rancho de San Cristóbal, en Guanajuato, y Andrés Manuel López 
Obrador en su fortaleza de Palenque, en Chiapas. Todos sus antecesores viven en el extranjero. 
Carlos Salinas, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto coinciden en Madrid y Ernesto Zedillo en 
New Haven, Connecticut, donde es director del Centro para Estudio de Globalización de Yale. 
 

Día con Día // El golpe avisa 
(2025-05-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Trump golpea sin cesar. Su repertorio es amplio e impredecible. A veces, grandes amenazas; a 
veces, golpes precisos. No hay tregua. La vulnerabilidad mexicana parece tan amplia como el 
repertorio de Trump. Donde Trump toca, el gobierno de México parece andar ciegas, sin 
información oficial ni reservada, por parte del vecino. En los últimos días, las frases recurrentes 
de la presidenta Sheinbaum, ante lo que le llega de Washington, son: "No nos han informado". 
"No tenemos información". 
 

Coordenadas // Creo que el Banxico fue sensato 
(2025-05-16, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
No sorprendió el Banco de México y tomó la decisión que la mayoría de los analistas anticipaban: 
bajó en medio punto porcentual su tasa de referencia y la dejó en 8.5 por ciento. Con ello, ya van 
tres ocasiones consecutivas en las que se decide un ajuste de esta magnitud. Incluso, la 
redacción del comunicado anticipa que, en la siguiente decisión, que habrá de ocurrir el próximo 
26 de junio, también podría haber otro ajuste similar. 
 

Estrictamente Personal // Los enredos de la Presidencia y la embajada 
(2025-05-16, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44) 
Los enredos de la Presidencia y la embajada a semana está cerrando, para la presidenta Claudia 
Sheinbaum, como empezó: a la defensiva, con la iniciativa perdida y envuelta en un torbellino de 
contrainformación. Sheinbaum se encuentra en un brete por una fotografía publicada en varios 
medios, en la que aparecen cuatro agentes en uniformes tácticos, presumiblemente 
estadounidenses, y un texto que decía que la Oficina de Migración y Aduanas (ICE) y la Oficina 
de Investigaciones Criminales del Departamento de Seguridad Nacional habían encabezado un 
operativo en Sinaloa, donde desmantelaron tres laboratorios para fabricar drogas sintéticas. 
 

En Petit Comité // Indispensable, evitar que sea un experimento fallido 
(2025-05-16, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 37) 
Por primera vez en la historia reciente, México se encamina hacia un proceso de elección popular 
de jueces y magistrados, una propuesta que ha dividido opiniones, despertado preocupaciones 
legítimas y generado un debate necesario sobre el futuro del Poder Judicial. Según la guía 
difundida por el gobierno para las próximas elecciones en el Poder Judicial, ejercer el derecho al 
voto y elegir a jueces y magistrados tomará de 10 a 20 minutos. Y eso si es que el voto es 
razonado, pero en realidad la ciudadanía carece de información sobre los candidatos y aun antes 
del proceso ya nos estamos llevando desagradables sorpresas sobre el origen o alianzas de 
estos. 
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Ricos y Poderosos // Aseguradoras, estables y solventes 
(2025-05-16, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24) 
La industria aseguradora en México es un caso de éxito no sólo por su saludable gestión, sino 
por la rapidez con la que ha respondido a los singulares eventos catastróficos, prácticamente "sin 
despeinarse" en términos de los recursos que ha pagado, y por su creciente penetración en el 
mercado mexicano. Las cifras, más que las palabras, reflejan mejor la fotografía de éste sector 
financiero. 
 

La Gran Depresión // Cuando Trump y la contrarreforma judicial se crucen 
(2025-05-16, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
Cuando Trump y la contrarreforma judicial se crucen a tenido un doble efecto la manera como el 
gobierno de Donald Trump se ha vinculado, entrometido, en muchos de los asuntos internos de 
México y su gobierno. El primero, el más obvio, es la incertidumbre que ha generado en todo tipo 
de contextos, el comercial, migración, seguridad, política interna, etcétera. Pero, al mismo tiempo, 
la discusión monotemática de la compleja relación bilateral ha permitido al régimen generar una 
enorme cortina de humo que le permite que por detrás transiten muchos asuntos complejos, 
desde evidencias de corrupción de servidores públicos hasta el desmantelamiento del Poder 
Judicial que tiene su punto más lamentable dentro de dos semanas. 
 

La Quinta Transformación // Darío Celis Estrada 
(2025-05-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
En las próximas negociaciones del T-MEC, el capítulo laboral será uno de los temas de 
confrontación más ríspida entre México y Estados Unidos porque el gobierno de Donald Trump 
tiene una agenda muy precisa: México debe modificar su Ley Federal del Trabajo, en cuanto 
termine la negociación del T-MEC. Un tema que ya deben traer en la agenda tanto el secretario 
de Economía, Marcelo Ebrard, como el del Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños. 
 

Desde el Piso de Remates // ANTAD y sus compromisos ante Sheinbaum 
(2025-05-16, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 16) 
Esta semana la presidenta Claudia Sheinbaum firmó primero con el CCE, el acuerdo para la 
renovación del Paquete contra la Inflación y Carestía (Pacic), y el miércoles, un acuerdo 
voluntario con la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamental (ANTAD) que 
preside Diego Cosío para apoyar Plan México e incrementar el número de productos con la marca 
Hecho en México. 
 

Veranda // Guevara evita "echar las campanas al vuelo" 
(2025-05-16, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Sin haber nada escrito, hoy los momios favorecen más a la mexicana para la votación en Segovia 
del 30 de mayo. Ayer Gloria Guevara y el equipo que la acompaña en su aventura para 
convertirse en la siguiente secretaria general de ONU Turismo estaban optimistas, luego de que 
a Zurab Pololikashvili su país le retirara el apoyo para contender por un tercer periodo. Guevara 
no está lanzando las "campanas al vuelo" pues Nasser puede hacer valer su peso entre los 
países musulmanes y, además, cuenta con importantes recursos económicos. 
 

Historias De NegoCEOs // Lo que se juega el embajador Esteban Moctezuma 
(2025-05-16, Mario Maldonado, El Universal, . 5) 
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Después de cuatro meses de un trabajo más que discreto con la administración de Donald Trump, 
el todavía embajador de México en los Estados Unidos, Esteban Moctezuma, reapareció para 
informar sobre el cabildeo que realiza con congresistas de ese país para evitar que se cumplan 
las amenazas de imponer un gravamen de 5% a las remesas de migrantes. También le dio el 
beneplácito al nuevo embajador estadounidense Ron Johnson, un coronel retirado, ex oficial de 
la CIA y ex miembro de las fuerzas especiales del ejército estadounidense, quien va a ejercer 
mucha presión sobre el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

Activo Empresarial // Banxico baja tasa y ayuda a recuperación, inflación se lo permite 
(2025-05-16, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El Banco de México fue unánime en su decisión de reducir, por tercera ocasión consecutiva, otros 
50 puntos base la tasa de interés. A principios de 2025, la tasa de referencia se encontraba en 
10 por ciento. Con la decisión de ayer, la tasa de referencia bajó a 8.50 por ciento. El Banco de 
México, gobernado por Victoria Rodríguez Ceja, y teniendo en su Junta de Gobierno a Galia 
Borja, Jonathan Heath, Omar Mejía y a José Gabriel Cuadra, fue unánime en su decisión de 
reducir, por tercera ocasión consecutiva, otros 50 puntos base la tasa de interés. 
 

Jaque Mate // El amigo de Trump 
(2025-05-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
En un principio, Andrés Manuel López Obrador se declaró enemigo de Donald Trump. En 2017 
publicó un libro llamado Oye, Trump en el que cuestionaba al entonces presidente de Estados 
Unidos quien consideraba aliado de sus adversarios. "La victoria electoral de Trump -escribió- 
dejó a la oligarquía nacional sin contenidos políticos y económicos, sin rumbo y sin idea posible 
del futuro". ¿Quién habría imaginado que apenas unos años después López Obrador celebraría 
a Trump como su amigo? Apenas el 8 de julio de 2020, ya como Presidente, declaraba que Trump 
"se ha comportado hacia nosotros con gentileza y respeto". Sus similitudes quedaban de 
manifiesto por el hecho de que ambos se presentaron en esa conferencia de prensa en los 
jardines de la Casa Blanca, durante lo peor de la pandemia, sin mascarillas. Ninguno creía que 
el Covid fuera algo para preocuparse. 
 

Cuenta Corriente // ¡No se requieren tasas de alta restricción!  
(2025-05-16, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La Junta de Gobierno del Banco de México, que preside Victoria Rodríguez Ceja, coincidió de 
forma unánime en que no se requieren los niveles de tasa de referencia que se tuvieron para 
enfrentar el episodio de alta inflación pospandemia. También coinciden que para enfrentar los 
retos de incertidumbre relacionados con el tipo de cambio, la desaceleración económica-eincluso 
una eventual tasa negativa de crecimiento del PIB- o la relacionada con los cambios arancelarios 
impuestos por Estados Unidos a la balanza comercial de México, no se requiere una tasa tan alta 
y debe continuar el "recalibramiento" de la restricción hacia niveles acordes con los datos de 
inflación general y subyacente, que se encuentran por debajo de 4% y, sobre todo, 447 puntos 
base por debajo del pico máximo de inflación registrado en agosto de 2022. 
 

TREN MAYA 
 

Encarna Piñero: "El Tren Maya necesita más estaciones" 
(2025-05-16, Redacción, Lourdes Cruz, Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio), ) 
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El Caribe mexicano sigue en la ruta para consolidarse como uno de los destinos turísticos más 
importantes a nivel mundial, y para el Grupo Piñero representa mucho más que una inversión: es 
el eje central de su operación global. Así lo confirmó Encarna Piñero, CEO global de la compañía, 
en entrevista con REPORTUR.mx durante su visita reciente al Parque del Jaguar, en Tulum, 
donde entregaron reconocimientos ambientales. Con el Mar Caribe de fondo y a tan solo unos 
metros de la zona arqueológica de Tulum, la segunda más visitada en el país, Encarna Piñero 
platicó con REPORTUR.mx sobre el impacto de las obras estratégicas como el Tren Maya y el 
Aeropuerto Internacional de Tulum. 
 

El Tren Maya pierde más de 2,500 millones de pesos en su primer año de operación 
(2025-05-15, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
El Tren Maya, uno de los proyectos insignia del sexenio de Andrés Manuel López Obrador y 
actualmente operado por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), cerró su primer año con 
una pérdida operativa de 2,561 millones de pesos, sin considerar los subsidios millonarios que 
recibió del erario. De esta forma, se posiciona como la empresa paraestatal bajo control militar 
que más recursos públicos ha perdido, según sus propios estados financieros. 
 

Tren Maya es la megaobra federal que más recursos del erario perdió 
(2025-05-15, R. R., Reportur.mx (Sitio), ) 
La megaobra del Tren Maya promovida por el gobierno de Andrés López Obrador (AMLO) y 
apoyada por el de Claudia Sheinbaum es la que más recursos del erario perdió en su primer año 
de funcionamiento. El Tren Maya perdió 2 mil 561 millones de pesos mexicanos (unos 132 
millones de dólares) durante su primer año de operación. En 2024 se reportaron ingresos por 275 
millones de pesos mexicanos (unos 14 millones de dólares), pero sus gastos operativos 
alcanzaron 2 mil 837 millones de pesos mexicanos (unos 146 millones de dólares). 
 

Ejército desacata orden judicial: Continúa obras en laguna de Bacalar 
(2025-05-15, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
El Ejército Mexicano ha desacatado, una vez más, al menos un par de órdenes judiciales que 
obligan al gobierno a suspender las obras en la laguna de Bacalar, en Quintana Roo, una de las 
joyas naturales del sureste del país y un atractivo turístico, y sitio en donde las fuerzas armadas 
construyen instalaciones de descanso para su personal. La Sedena ha sido constante en 
desacatar las sentencias de los amparos promovidos por la población local en el sureste del país, 
pues durante la construcción del Tren Maya, el ejército continuó desarrollando la obra pese a las 
múltiples suspensiones dictadas por los diferentes juzgados de la Península de Yucatán. 
 

Royal Caribbean invertirá 1,000 mdd en un club de playa en Quintana Roo 
(2025-05-16, Lidia Arista, Expansión MX, ) 
La playa de Mahahual se convertirá en la sede de una inversión de 1,000 millones de dólares y 
una de las principales atracciones turísticas en Quintana Roo. Royal Caribbean anunció la 
construcción de Perfect Day, un espacio vacacional en tierra que se inaugurará en septiembre 
de 2027. Quintana Roo es uno de los estados más visitados del país. Cada año, más de 20 
millones de turistas mexicanos y extranjeros llegan atraídos por sus playas, zonas arqueológicas, 
selvas, cenotes, resorts y, más recientemente, por el Tren Maya. 
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El Tren Maya no ha cumplido con las metas de movilidad y ha ocasionado daños 
ecológicos irreversibles, según reportes. 
(2025-05-15, Javier Risco, Canal 40 Adn, ) 
El Tren Maya, uno de los proyectos emblemáticos del sexenio anterior, enfrenta serias críticas 
por no cumplir con las metas de movilidad, movilizando apenas 1 millón de pasajeros en 15 
meses, lo que representa solo el 36% de la meta sexenal. La obra, que aún no ofrece soluciones 
adecuadas de transporte en la zona, no estará habilitada para carga hasta 2025. 
 

El Tren Maya pierde más de 2,500 millones de pesos en su primer año de operación 
(2025-05-16, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), ) 
El Tren Maya, uno de los proyectos insignia del sexenio de Andrés Manuel López Obrador y 
actualmente operado por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), cerró su primer año con 
una pérdida operativa de 2,561 millones de pesos, sin considerar los subsidios millonarios que 
recibió del erario. 
 

AIFA 
 

Inicia Viva ruta entre AIFA y Tepic-Riviera Nayarit 
(2025-05-16, Axel Sánchez, Milenio (sitio), ) 
La aerolínea Viva comenzó a operar la ruta Ciudad de México (vía el AIFA) con el aeropuerto 
internacional de Tepic-Riviera Nayarit (TPQ). En un comunicado firmado por el TPQ, se destacó 
que esta aerolínea, que encabeza Juan Carlos Zuazua, estará ofreciendo tres vuelos semanales, 
lo que representa un aumento de 80 por ciento en la oferta de asientos en este mercado. 
El Economista (sitio),El Heraldo de México (sitio),SDP Noticias (sitio),Telediario (Sitio), 
 

Aerolíneas internacionales reducen vuelos hacia Tulum por baja demanda 
(2025-05-16, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto de Tulum (TQO) enfrenta una reconfiguración 
en su conectividad internacional. Air Canada anunció recientemente una significativa reducción 
en sus operaciones hacia este destino estrella del Caribe mexicano para la temporada de invierno 
2025-2026, debido a una menor demanda de la esperada. La decisión incluye la cancelación de 
rutas y disminución de frecuencias en varios de sus trayectos desde Canadá. Actualmente Tulum 
ofrece vuelos nacionales regulares a los aeropuertos de Monterrey, Guadalajara, el de Santa 
Lucía en el Estado de México. Para vuelos internacionales sigue vigente el de Bogotá hasta julio, 
así como Houston, Dallas, Atlanta, Nueva York (Newark) y Miami. De las aerolíneas nacionales 
todas operan desde el AIFA en el Estado de México y son: Mexicana, Aeroméxico y Viva. Las 
internacionales vigentes son United, Delta Airlines y las últimas operaciones de Avianca. 
 

Listos, Plan de seguridad Hidrometeorológica y Operativo de Lluvias para el Valle de 
México 
(2025-05-16, Gerardo Mayoral, La Crónica de Hoy, . 1, 14) 
Con el arranque oficial de la temporada de lluvias 2025, que va del 15 de mayo al 31 de octubre, 
autoridades federales y locales presentaron el Plan de Seguridad Hidrometeorológica: Protocolo 
y Operativo de Lluvias 2025, con el objetivo de prevenir, atender y mitigar los riesgos de 
inundaciones en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM). La inversión realizada por 
Conagua para estas labores fue de 380 millones de pesos, con lo que también se logró ampliar 
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la capacidad operativa de la laguna Casa Colorada, que había sido reducida temporalmente por 
obras del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Servicios sostendrán a las economías estatales 
(2025-05-16, Ana Martínez, El Financiero, . 5) 
En medio de un contexto de desaceleración económica en el país, el sector servicios se visualiza 
como un soporte para la actividad este año. Esto beneficiará a entidades con este perfil 
productivo, como la Ciudad de México, según el informe "Situación Regional Sectorial" de BBVA 
México. El área de análisis de la institución financiera contempló que las entidades con mayor 
crecimiento económico, aunque moderado, para este 2025 serán la Ciudad de México, con 1.8 
por ciento; seguido de Baja California Sur, con 1.5 por ciento; y Quintana Roo, con 1.4 por ciento. 
"En otros ciclos económicos hemos visto que son los estados exportadores los que crecen más 
o los que tienen enfoque turístico. Ahora son los servicios los que crecerán", señaló Samuel 
Vázquez, economista principal de BBVA México. Las únicas entidades que reportarán caídas en 
su actividad económica serán Tabasco Campeche, con 3.4 y 2.3 por ciento, respectivamente. El 
analista indicó que estas caídas se deben principalmente a la baja continua de la producción 
petrolera y menor gasto público, luego del desembolso "extraordinario" que se realizó el año 
pasado para concluir las obras insignia de la anterior administración, como el Tren Maya y la 
Refinería de Dos Bocas. 
 

Las cifras del huachicol siguen creciendo, pese a que AMLO decía que ya se había 
resuelto. 
(2025-05-15, Joaquín López-Dóriga, Canal 121 Telefórmula, ) 
En una reciente operación contra el robo de hidrocarburos, el gabinete de seguridad reportó el 
aseguramiento de 1.5 millones de litros de combustible y maquinaria para procesar petróleo 
crudo. La acción, liderada por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, involucró a la 
Defensa Nacional, la Marina, la Fiscalía General de la República, la Policía de Tabasco y 
Petróleos Mexicanos. Se realizó un cateo en dos inmuebles en Cuamalcalco, Tabasco, donde se 
detuvo a una persona y se aseguraron 1500 cubitanques con hidrocarburo. 
 

Megagolpe a huachicol 
(2025-05-16, Staff, Reforma, . 1, 7) 
La nueva Dos Bocas tiene dificultades para producir gasolinas, pero a sólo 25 kilómetros había 
un gran centro de almacenamiento de combustibles. Omar García Harfuch, Secretario federal de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), informó ayer del decomiso de un millón 500 mil litros 
de huachicol en un poblado de Comalcalco. Con la gasolina robada se podría llenar el tanque de 
más de 37 mil vehículos (con capacidad de 40 litros). 
 

SICT 
 

Abre SICT canales para denunciar corrupción 
(2025-05-16, Redacción, Basta, . 6) 
Tras conocerse denuncias sobre posibles actos de corrupción por parte de servidores públicos, 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) reiteró su disposición para 
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atender quejas e inconformidades relacionadas con los trámites de control vehicular de 
autotransporte federal. La dependencia hizo un llamado a la ciudadanía para utilizar los canales 
institucionales establecidos, dirigidos a la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), 
instancia encargada de gestionar estos procedimientos. 
 

SICT se dice abierta para atender quejas sobre trámites de placas 
(2025-05-15, Ariel Rodríguez, Excélsior (Sitio), ) 
Luego de que se suscitaran protestas en la Ciudad de México por la supuesta lentitud en la que 
se gestionan trámites de placas y documentación federal, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) se declaró "abierta y en total disposición para atender 
cualquier queja o inconformidad ante la gestión de trámites de control vehicular del autotransporte 
federal". Este martes, integrantes de la Asociación Nacional de Transportistas (ANRA) llevaron a 
cabo un bloqueo sobre las avenidas Insurgentes y Porfirio Díaz, en la colonia Tlacoquemécatl del 
Valle, en la alcaldía Benito Juárez, afectando la movilización por la zona, sobre todo en la Línea 
1 del Metrobús. Los inconformes exigieron a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) mayor agilidad para los trámites de placas y documentación federal. 
 

A un año del Mundial, persisten deficiencias técnicas y falta de infraestructura en 
aeropuertos: Sinacta 
(2025-05-15, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
El Sindicato Nacional de Controladores de Tránsito Aéreo (Sinacta) denunció que a poco más de 
un año del Mundial de Futbol, donde habrá un incremento exponencial de vuelos, persisten las 
deficiencias técnicas y operativas en los diversos aeropuertos del país. "Existen deficiencias en 
la infraestructura aeroportuaria, atrasos en tecnología y falta de actualización de los espacios 
aéreos", especificó el secretario general de Sinacta, José Alfredo Covarrubias. El directivo 
comentó que actualmente se encuentran en conversaciones con la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SICT) con la finalidad de encontrar una solución, pero hasta el 
momento la problemática persiste. 
 

Casi 32 millones de pasajeros fueron transportados vía aérea en México en primer 
trimestre 
(2025-05-15, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
Un total de 31,9 millones de pasajeros se transportaron en vuelos nacionales e internacionales 
desde y hacia México entre enero y marzo de 2025, reflejando un incremento significativo 
respecto al mismo periodo del año pasado, informó este martes la Secretaría de Turismo (Sectur). 
De acuerdo con la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, estos datos, 
proporcionados por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), muestran un crecimiento del 5,2 % en el 
número de pasajeros en vuelos nacionales, alcanzando los 14,8 millones de personas. 
 

Sectur: 31 millones 90 mil pasajeros fueron transportados en vuelos nacionales e 
internacionales en 1er trimestre de 2025 
(2025-05-15, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, destacó que, en 
el primer trimestre de 2025, 31 millones 90 mil pasajeras y pasajeros fueron transportados en 
vuelos nacionales e internacionales, hacia y desde México. De acuerdo con información de la 
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Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), la titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) precisó que, de esta cifra, 14 
millones 799 mil corresponden a personas transportadas en vuelos nacionales, 5.2 por ciento y 
24.5 por ciento más que lo registrado en 2024 y 2019, respectivamente. 
 

SICT celebra 134 años destacando su compromiso con la justicia social y desarrollo de 
infraestructura para sectores vulnerables en México. 
(2025-05-15, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) conmemoró su 134 
aniversario, destacando su compromiso con la justicia social y el desarrollo de proyectos que 
benefician a los sectores más vulnerables. Jesús Esteva, titular de la SICT, enfatizó la importancia 
de integrar al país a través de acciones de movilidad y sistemas de transporte, en línea con el 
principio de "primero los pobres". 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Instituto Mexicano del Petróleo impulsa eficiencia energética con foro de expertos 
(2025-05-15, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
A partir de este año, se trabaja activamente en construir una base de conocimiento útil para la 
toma de decisiones estratégicas en pro de la transición energética del país, aseguró Elizabeth 
Mar Juárez, directora general del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP). Durante el conversatorio 
"Eficiencia Energética: Pilar Fundamental para una Transición hacia la Soberanía Sostenible", la 
directora general reconoció que la tecnología avanza rápido, pero urgió avanzar al mismo ritmo 
en capacidades humanas. 
 

Schneider Electric anuncia iniciativa plurianual en un ecosistema nativo de IA para la 
sostenibilidad y la gestión energética 
(2025-05-16, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
Schneider Electric, líder en la transformación digital de la gestión de la energía y la 
automatización, anunció una iniciativa histórica plurianual enfocada en construir un nuevo tipo de 
ecosistema integrado para la sostenibilidad y la gestión de la energía, respaldada por un 
importante modelo de crecimiento que representa el compromiso de la empresa con el software 
y la innovación con visión de futuro. Schneider Electric es el principal proveedor mundial de 
soluciones para la transición energética. Cuenta con el respaldo de más de dos décadas 
ayudando a miles de empresas multinacionales para alcanzar sus objetivos energéticos y de 
sostenibilidad. Esta experiencia, líder en el mercado, soporta el nuevo ecosistema y permitirá a 
los clientes beneficiarse de la amplitud y profundidad de la compañía, reuniendo lo mejor de la 
inteligencia humana y artificial. 
Industry News (Sitio), 
 

Nueva ley eléctrica se aleja del ideal de separar la regulación de la política: Lujambio 
(2025-05-15, Redacción, Energía a Debate (Sitio), ) 
El ideal de que la regulación en materia de energía esté separada de la política en México se ha 
abandonado, aseguró José María Lujambio, socio de Cacheux Cavazos a Newton. Al referirse a 
que la nueva regulación energética desapareció a la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y a 
que la Secretaría de Energía (Sener) va a determinar los contenidos de la regulación y a 
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ejercerlos, además de decidir sobre el otorgamiento de los permisos, Lujambio dijo que es 
preocupante que la regulación ahora sea parte de la política. "El ideal al que se aspiró de que la 
regulación estuviera separada de la política, creo que México ya lo ha abandonado, no nada más 
en materia energética sino en otros ámbitos", expresó en referencia a la reforma energética de 
2013. 
 

Tania Ortiz Mena, presidenta de Sempra Infraestructura, recibe the Jeffrey Davidow Good 
Neighbor Award por su contribución a la integración energética de Norteamérica 
(2025-05-15, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
Tania Ortiz Mena recibió el Jeffrey Davidow Award por su liderazgo en la integración energética 
MéxicoEE.UU. y su visión hacia una transición energética sustentable. En el marco del 
U.S.Mexico Forum organizado por el Centro de Estudios MéxicoEstados Unidos de la 
Universidad de California San Diego (UCSD), Tania Ortiz Mena, presidenta de Sempra 
Infraestructura, fue galardonada con el Jeffrey Davidow Good Neighbor Award, distinción que se 
otorga a líderes que promueven activamente el entendimiento mutuo y la cooperación entre 
México y Estados Unidos. 
 

Urgen en sector eléctrico completar la regulación 
(2025-05-16, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
Para que las empresas en México consoliden sus proyectos eléctricos y constituyan nuevos es 
indispensable que esté listo todo el marco regulatorio de la reforma energética de 2024, aseveró 
Daniel Salazar, presidente de Cogenera México. Explicó que, aunque ya está la reforma, con la 
Ley del Sector Eléctrico, aún faltan los reglamentos específicos cambios y nuevas disposiciones 
administrativas de carácter general (DACGs) para conocer los detalles para participar en la 
producción de energía. "Ya está el cambio constitucional, ya tenemos la ley del sector eléctrico, 
con unos artículos que mencionan sobre estos temas (producción de energía), pero nos faltan el 
reglamento de esta ley y faltan todas las disposiciones administrativas que emita la Comisión 
Nacional de Energía (CNE)", afirmó en entrevista ayer. 
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